

El proyecto de comunicaciones

En Bilbao celebróse una manifestación en contra del obstruccionismo que en el Parlamento viene haciéndose al proyecto de comunicaciones marítimas. Esto pone de manifiesto, en efecto, lo muy difícil que resulta desarrollar un plan del gobierno que satisfaga por igual las aspiraciones y ampare del mismo modo los intereses de todos y cada uno de los pueblos; pero evidencia también otra verdad no menos grande, y es que la gestión de los actuales ministros, moldeada en el troquel de un programa que entran, como factor principal, los convencionalismos de partido, no se inspiran en la realidad de las necesidades públicas ni responden al verdadero sentir de la opinión.

Es cosa vieja el dualismo entre las regiones de un país, el dualismo de intereses, de egoismos más ó menos justificados, pero la habilidad de toda obra de gobierno, consiste precisamente en sofocarlos, haciendo renacer un espíritu de solidaridad bien entendida entre aquéllos.

Con el proyecto de comunicaciones marítimas, lesionase grandemente la vida mercantil de los puertos gallegos, como de modo cumplido se demostró recientemente en el Congreso. Para otras regiones españolas, ese mismo proyecto fomenta positivas ventajas, y de ahí que al lado de la censura surja la disculpa para los que cooperaron en esa debatida labor legislativa.

Ahora bien; si se aquilatan escrupulosamente los méritos de esa obra, si se comparan las ventajas que encierra, y los perjuicios que ocasiona, tendrán que convenir los manifestantes de Bilbao, en que la actitud de las oposiciones responde a un estudio más ético y más concienzudo, del proyecto, que el realizado por su propio autor, y que el que parecen haber hecho cuantos se aprestan a su defensa.

Santo y bueno nos parece que por cuantos medios la razón aconseja, y empleando todos aquellos recursos que el derecho consiente, se gestionen de los poderes públicos cuantas mejoras han de traducirse en prácticos beneficios para un pueblo; pero en aquellas cuestiones que afectan una índole general, y que por favorecer á uno pueden perjudicar á ciento, hay que andarse—permitáenos la vulgar expresión—con pies de plomo.

LA PRENSA

Estamos en período de impresiones políticas. La merienda ciudadana, con las jocosidades de La Cierva y las arrogancias de Sol y Ortega y Pérez Galdós, constituye la nota saliente del día. Viene después la manifestación de protesta contra el obstruccionismo, organizada en Bilbao, que juega también su papel de importancia en los problemas de la situación.

Y todo esto, por supuesto, desarrollado en el período de veinticuatro horas. Con lo cual está demostrado que, efectivamente, hay efervescencia de ánimos, y que esta efervescencia nos avoca á sucesos que germinan en silencio, y que llegarán á manifestarse con todo el estrépito de los acontecimientos largo tiempo preparados.

El Mundo no está conforme con la merienda ciudadana. Dice que le agrada ver caer al Gobierno á impulsos del empujón que pudieran proporcionar los elementos radicales con su acto; pero que no ve por ninguna parte la eficacia del golpe.

No quitamos ni ponemos rey. La merienda y las consecuencias que de ella pueden desprenderse, es algo que no modifica en nada, absolutamente en nada nuestros cálculos ni nos interesa poco ni mucho para nuestros fines; pero nos parece un tanto exagerado el juicio del caro colega madrileño, cuando afirma que «hay quien no sólo olvida al pueblo sino que se acuerda de él para hacerle su colaborador en aquello mismo de que ha de salir perjudicado».

A nosotros también nos ha entrastecido la merienda; pero no concebimos que ten-

ga el propósito de engañar al pueblo quien se esfuerza en educarlo.

El Sr. Maura—que no cesa en sus esfuerzos para buscar por medio de fórmulas, la salida al atasco parlamentario que padece—conferenció con el general López Domínguez para conocer el criterio de la minoría democrática sobre la enmienda presentada por el Sr. Santamaría de Paredes al caso 32 del art. 103, que se refiere á la municipalización de servicios.

El Sr. López Domínguez manifestó que se encuentra en un todo conforme con el criterio sustentado en este punto por la minoría liberal.

Se ha dicho por amigos del Gobierno, que en las conferencias celebradas por el Sr. Montero Ríos con el presidente del Consejo para buscar una fórmula de transacción en el art. 1.º del proyecto de comunicaciones marítimas, se había llegado á una inteligencia, que había dado lugar á las modificaciones introducidas en el dictamen que actualmente discute el Congreso.

Y partiendo de este supuesto, añaden que los liberales, que siguen combatiendo el impuesto de tonelaje, proceden como si nada de lo indicado hubiera ocurrido.

A fin de evitar que tales insinuaciones continúen, debemos afirmar que en las conferencias no se llegó á un acuerdo en ninguno de los puntos en que el Sr. Montero Ríos había propuesto la transacción, y precisamente por esto, continúa la minoría liberal del Congreso combatiendo, dicho art. 1.º, y seguirá haciéndolo como consecuencia lógica de no haber aceptado el Gobierno las modificaciones que, en nombre del interés nacional, había pedido el Sr. Montero Ríos.

Gobierno civil

Han ingresado en el hospital por orden del Sr. Gobernador, las hermanas Concepción y Julia F. Alfeirán.

—Se interesó del alcalde de Rivas del Sil manifieste el estado de fortuna de la milia de Benito Pérez Rodríguez.

—Al alcalde de Láncares se le remitió falina vacuna.

—Al subsecretario del Ministerio de la Gobernación se remitió instancia de José Sancosmed Seijas, en la que solicita examen para las plazas de porteros y ordenanzas.

—Al alcalde de Antas se le comunicó que asistirán fuerzas de la Guardia civil á la romería que el día 29 se celebrará en uno de los pueblos de aquel municipio, á cuyo efecto se dió la oportuna orden al jefe de la comandancia de esta provincia.

Las próximas elecciones

Cuchicheos, cabildeos y cacareos

Pudiéramos hablar también de los «visiteos», pero somos enemigos de mezclarnos en intimidades. Interésanos más esos apurillos callejeros que se adivinan oficiando de observador en algunos lugares y en algunos momentos.

Que los periodos que preceden á toda elección popular son de preocupación y efervescencia para muchos, es cosa de viejo sabida; pero en la ocasión presente, vaya usted á saber por qué, la efervescencia se hace demasiado ostensible y la preocupación se dejar ver con meridiana claridad.

Y lo que sucede en toda lucha. A estas horas, hay ya quien se imagina dueño y señor de la situación y se frota las manos de gusto, como el niño que ve en perspectiva la golosina. No falta quien blasona de conocer ciertos secretos, teniendo hasta apuntados en cartera los nombres de algunos candidatos. Y para que haya de todo, hay también quien conoce los planes de los adversarios, los trabajos que realizan, etc. etc.

Es curioso, como hay Dios, y perdónese la indiscreción del repórter, oír lo que se cuentan al oído algunos señores, de esos que se agrupan á veces en las esquinas de las calles y de los paseos. Hablan bajo, muy bajo, cautelosamente, como quien penetra en las interioridades de un misterio ó hace algún descubrimiento de estúpida importancia. Coméntanse actitudes, cruzáanse cálculos y conjeturas, y tal apasionamiento depierian algunas de las hipótesis forjadas, que hay quien da por hechas las elecciones y por vencedores y triunfantes en toda regla á ciertos candidatos. Pero todo esto, como quien reza, como quien habla en una procesión ó en una misa.

Y el que aguce un poquito la atención y prepare el oído, ¡oye tales cosas! ¡descubre secretillos tales!... No cabe duda; la profesión de curioso es peligrosa, pero ¡es tan útil en época de elecciones!

SAN CLEMENTE.

MADRID

CARTA TELEGRÁFICA

Madrid 19-14-15.

Esta no es vida, decía hoy un ministerial. Hay que ir al vado ó al puente, todo es preferible á esta incertidumbre que nos trae inquietos desde hace algún tiempo, pendientes, cada día, de lo imprevisto que pueda ocurrir al siguiente.

Los demás ministeriales, los que no son tan francos como el que así hablaba, no lo dicen, pero sienten lo mismo.

Y no hay que ser un lince para advertirlo.

El mismo Sr. La Cierva, á duras penas se contuvo el otro día para no tirar por la calle de enmedio, después de una réplica impetuosa al Sr. Burell.

Alguien que por casualidad logró enterarse, propalaba hoy que después de la sesión, en que dió la réplica aquella el señor La Cierva, éste manifestó al Sr. Maura, que no está dispuesto á seguir aguantando mucho tiempo las intemperancias de lenguaje, que contra él vienen usando algunos diputados de las oposiciones.

El Sr. Maura oyó silencioso y reflexivo, al Sr. La Cierva, y, al cabo, dijo: Sí, hay que terminar... cuanto antes, cuando se pueda.

Y añadía el afortunado conocedor de esta plática íntima que el Sr. Maura redobló desde aquél momento gestiones que ya tenía iniciadas y que venían dando origen á muchos comentarios.

Yo no puedo responder á ustedes de la veracidad de las anteriores referencias; pero sí puedo asegurarles que en el ambiente que se respira estos días en los círculos políticos, se perciben síntomas que reflejan una situación como la que esas referencias retratan.

UN UGIER DEL CONGRESO.

El Cardenal Aguirre y el Obispo de Lugo

Nuestro activo corresponsal en Madrid, nos envió ayer tarde el siguiente telegrama:

«Firmábase nombrando Arzobispo Toledo, Cardenal Aguirre, Arzobispo Burgos. Sustitúyete Obispo Lugo.»

Oportunamente expusimos al público la noticia.

El nombramiento del Cardenal Aguirre para el Arzobispado de Toledo, causa entre nosotros la grata impresión que es fácil suponer, dadas las arraigadas simpatías que aquí conquistó el virtuoso Prelado durante el tiempo que estuvo al frente de esta diócesis, por los sentimientos altamente caritativos que tan grata memoria han dejado en todos los pueblos adonde pudo extender la acción de su bondad inagotable.

El Cardenal Aguirre sigue siendo tan querido y admirado en Lugo, como en los días en que gobernaba esta Sede, pues á pesar de los varios años que lleva fuera de aquí, ha revelado siempre una gran predilección por este pueblo.

Celebramos muy de veras la merecida distinción de que ha sido objeto por parte del Gobierno, elevándolo á tan alto puesto.

Felicítamos también al Obispo de esta diócesis, Sr. Muria, por el justo ascenso que ha obtenido, sintiendo la ausencia de un Prelado cuyas virtudes son de todos conocidas.

FERROCARRILES

Villaodrid-Lugo Villaodrid-Villafranca

Sin espacio ni tiempo para más cuando llegaron á nuestras manos los telegramas con la noticia de haber sido aprobado el dictamen para la inclusión de ambas líneas en el plan de ferrocarriles secundarios, nos hemos limitado á recoger aquella, proponiéndonos comentarla con más amplitud que la que podría permitirnos un modesto suelto local.

Y, realmente, el único comentario que nos cumple hacer, es felicitarlos sinceramente de que el pleito se haya fallado en tal sentido, por los incalculables beneficios que con ello obten-

drá Galicia entera, y muy particularmente la provincia de Lugo, la que de modo más directo y más inmediato si se quiere, percibirá beneficios de las dos nuevas líneas ferroviarias; la de Villaodrid-Lugo y la de Villaodrid-Villafranca.

Esos dos ferrocarriles resuelven indiscutiblemente uno de los más importantes problemas en la vida industrial y mercantil de esta provincia.

Centros riquísimos de producción los puntos que deberá abarcar el trazado de ambas líneas, y deficientísima hoy la comunicación entre ellos, bien claras se ven las ventajas que una y otra encierran para el tráfico en general, creando enormes facilidades para las relaciones entre los diversos pueblos que hoy, por los razones apuntadas, permanecen más ó menos distanciados entre sí, y abaratando de modo considerable los precios de transporte de mercancías, la cual entraña una importancia para el comercio á todas luces evidente.

Desde los primeros momentos, hemos comprendido esas ventajas, y recientes están las campañas que EL PROGRESO ha librado en pro de esa idea. Plácenos en alto grado que esas campañas no hayan resultado estériles, como suelen resultar la inmensa mayoría de las que se emprenden en defensa de cuestiones donde á más de los intereses materiales entran en mayor ó menor escala los intereses políticos.

Luchar en bien de los pueblos, es misión sagrada de la prensa, y triunfar en esas luchas es para ella también la satisfacción más íntima, ya que á los pueblos se debe, y sus intereses son los intereses de los pueblos mismos.

La noticia ha producido en Lugo la impresión que es fácil suponerse.

Es verdad que la alegría se exteriorizó con bastante frialdad, no sabemos si por esperarse ya la solución, como prevista y sabida.

Peró esto no tiene importancia; lo realmente importante es que se haya firmado la inclusión de ambas líneas en el plan de ferrocarriles secundarios, por que esto sí que no pasa como los entusiasmos del momento, y si es de importancia grande por la utilidad que reportará en breve, lo es más tal vez, como base de futuras combinaciones, llamadas á ensanchar de modo grandioso los horizontes de la industria y del comercio en Galicia.

Allende las fronteras

ESTADOS UNIDOS

El tenor Caruso está menos enfermo de lo que se creyó en un principio.

En realidad puede decirse que lo único que tiene es que halla muy fatigado á consecuencia del exceso de trabajo que se impuso durante las últimas seis semanas.

En efecto, Caruso ha cantado con exceso, sobre todo para una Compañía de gramófonos.

Verdad es que esta compañía le ha pagado la respetable cantidad de 50.000 dólares.

De suerte que el tenor Caruso no ha perdido el tiempo, y puede consolarse de su actual fatiga, de la cual seguramente pronto se repondrá.

INGLATERRA

Ha sido enterrado en el cementerio de San Bonifacio, de la población de Bonchurch (Isla de Wight), el célebre poeta Algernon Charles Swinburne.

El anciano vate era una de las más ilustres poetas contemporáneos.

En 1886 publicó sus *Poemas* y *Baladas*, colección de poesías que, por su tendencia panteísta, suscitó vivas polémicas entre los críticos y consolidaron la fama del innovador.

Ha fallecido á la edad de setenta y dos años.

VENEZUELA

Asegúrase que si el ex Presidente Castro desembarca en territorio venezolano, inmediatamente será detenido y sometido á un proceso por asesinato del general Paredes.

Ya ha sido presentada la denuncia origen del proceso ante los Tribunales.

El general Paredes se sublevó el año 1907 contra la dictadura de Castro, y hecho prisionero, fué inmediatamente fusilado por orden del ex Presidente, sin ser juzgado ni sentenciado por un Consejo de guerra.

ITALIA

Entre una de las estaciones situadas en línea férrea entre Lisboa y Liorna, un tren de viajeros que morchaba á gran velocidad, chocó con otro de mercancías que se hallaba parado en la vía.

A consecuencia del choque, quedaron destruidos varios vagones, y murieron dos personas, quedando otras siete gravemente heridas.

En la primera quincena de Julio se inaugurará la Exposición Regional de Santiago

LAS DOS GALICIAS

Para Juan Neira Cancela.

Cuando los afectos del alma son íntimos y grandes, hay en ellos un poder indefinible, una sugestión misteriosa que subyuga, domina y esclaviza el ánimo.

Las frases, por musicales que sean, hay ocasiones en que resultan débiles para pintar las grandezas todas del espíritu humano. El lenguaje expresa fríamente lo que se razona, piensa y discurre; pero no hay nada que retrate, ni aún que simbolice siquiera, las supremas concepciones del sentimiento, cuando en ellas palpitan las emociones más profundas de la vida.

Hace mucho tiempo soñaba yo con la poética Galicia, la tierra que engendró en mi cerebro bellísimas quimeras, y al adivinarla grande, magnífica, soberbia, destacándose orgullosa entre el humo de sus fábricas y el ruido de sus talleres, experimentaba ¡perdón, gallegos! un frío intenso, una sensación dolorosa en el fondo del corazón, porque yo quisiera ver á Galicia pequeña, escondida, ignorada, remota, cobijándose en el edén incomparable de sus vergeles, sin más humo que el de las rústicas chimeneas de la aldea, ni otro ruido que el del tierno *alada* de sus zagalas, el chirriar de sus carretas y el murmullo de sus fuentes.

La quisiera así, porque la otra Galicia, la de nuestro siglo, la víctima del caciquismo vil, que hoy se alza iracundo, entorpeciendo la vida redentora de la ilustración de los pueblos, es una copia, sencillamente una copia, aunque esplendente y hermosa, del progreso universal.

Galicia ha ganado mucho. Los adelantos que en ella se operaron, hacenla digna de figurar en el concierto grandioso de las sociedades modernas.

Su política, sus principios y tendencias dentro de las diversas esferas en que se desarrolla y desenvuelve; su industria, su comercio, sus relaciones exteriores, todo lo que significa un paso de avance al compás de la civilización del siglo, tiene en la población gallega un exponente fiel.

La Galicia de nuestros días, ha ganado mucho, muchísimo; pero la Galicia adorable de nuestros abuelos... esa lo ha perdido todo.

Cuando yo leía las dramas de Lugo: *A Ponte*, *Minia* y *Mareiras*, las *Montañas* de Noriega Varela y las hermosas poesías descriptivas de Fernández Baamonde; cuando, en ocasiones tan memorables como escasas, oía las dulzuras y filigranas de una *muiñeira* tocada en la bandurria por Chané, sentía vibrar hasta las fibras más recónditas de mi alma, al arrullo de sensaciones extrañas, nuevas, desconocidas; y como atraídos por la voz silenciosa de los recuerdos, llegaban hasta mí aquellos versos sublimes, hijos de la inspiración popular y glosados por nuestra insigne Rosalía:

Airños, airños, aires
Airños d'a miña terra...

II

Campoamor lo dijo en una estrofa soberbia: la verdad y la mentira son dos ideas perfectamente convencionales. Por eso yo aplico á mi manera esta sentencia, y, sin preocuparme de opiniones ajenas, afirmo que la Suevia inmortal de los antiguos tiempos, ha perdido grandes tesoros al penetrar de lleno en la escala de los modernos progresos.

Los que combaten la tradición, los que destruyen la leyenda, los que profanan el arca santa del pasado en aras del orgullo científico de nuestro siglo, obran al impulso de pensamientos gigantes: yo los respeto. Los que batallan un día y otro día, laborando sin cesar en el campo de las grandezas humanas; los que desvanecen sombras, y ahuyentan fantasmas y esclarescen errores y descifran enigmas, hacen un bien inmenso á la sociedad del mañana; ¡yo los bendigo! Pero ¿cómo sustraerme al arrullo de ilusiones que han sido muchos años el encanto de mi vida? ¿Cómo olvidar aquella Galicia típica, peculiar, característica, tan llena de misterios para el poeta, de armonías dulcísimas para el músico y de tintas y paisajes para el pintor? ¿Cómo no sentir dolorida el alma al recordar ese mundo de poesía delicada que arrancó maravillosos cantos á las lirás de nuestros más grandes poetas?

No amo la tradición por lo que tiene de sangrienta y cruel; no adoro la leyenda como contraposition absurda á las realidades frías de la vida; no proclamo los encantos y los sueños como engendros del fanatismo ciego y de la aberración obscura; pero desconsuélamé ver el esqueleto del mundo celta danzando como visión macabra en el festín ruidoso de nuestras tendencias de hoy.

Todo se transformó. Aquella Galicia pura, sencilla, cuya muerte llora Noriega Varela en sentidísimos versos, y que con sus bellezas y dulzuras inefables hizo surgir la *alborada* melódica en la inspiración de Veiga y la *foliada* tierna y sugestiva en el corazón de Chané; la Galicia de *falladas* sonolentas y *muiñeiras* alegres y *alalás* incomprensibles, no existe ya, sino en la fantasía creadora de los artistas.

III

«Esplendoroso el sol, risueño el cielo, alegre la campiña, el bosque umbrío. una cascada aquí, acullá un río, alfombra de violetas en su suelo. Césped que oculta plácido arroyuelo,

SECCIÓN DE ANUNCIOS

IMPRESA DE "EL PROGRESO"

En este establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con esmero y prontitud, contando para ello con un variado surtido de tipos y excelentes máquinas adquiridas en las más acreditadas casas del extranjero.

TALLERES: MANUEL BECERRA, NÚM. 6.—LUGO

LA ESTRELLA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Incendios, vida, marítimos y paquetes

Dirección General y domicilio: Tetuán, 19.—MADRID

CAPITAL SOCIAL, diez millones de pesetas.—Valores en garantía, doce millones id.—Reserva de los cuatro ramos, tres millones doscientos mil id.—SINIESTROS PAGADOS, hasta 31 de Diciembre de 1907, veintidos millones id.

Depositarios:

Banco Asturiano, Industria y Comercio.	10.000.000 pts.
Banco de Gijón, (capital social).	10.000.000 id.
Banco de Cartagena, (capital social).	10.000.000 id.
Banco Hispano Americano, (capital social).	100.000.000 id.
Total de capital social.	130.000.000 pts.

Según la nueva Ley de Seguros, de 14 de Mayo de 1908, es la Sociedad que ocupa el lugar preeminente en el Seguro Nacional, por haber constituido el 28 de Octubre, el depósito de 700.000 pesetas, que determina el párrafo 7.º, letra A, del art. 2.º de dicha nueva Ley de Seguros, excediendo del máximo. Diríjanse al Subdirector Representante, único en esta capital y provincia,

D. Emilio Serrano Marqués

Plaza del Obispo Izquierdo,
(antes del Castillo) núm. 15.—LUGO

HUMANITARIO

es propagar las bondades de un preparado que con éxito combata LA CALVICIE en todas sus manifestaciones, como se consigue usando la eficaz y sin rival

Loción capilar **MAGICA** Otein Abad

Un solo frasco basta para convencerse plenamente de sus maravillosos efectos. Es infalible para la regeneración del pelo. Evita su caída, las canas, la calpa y se consigue, usándola, llegar á la vejez con abundante cabello. De indispensable aplicación en los niños para mayor desarrollo del pelo que tanto embellece.

De venta en Droguerías, Perfumerías, Farmacias, Bazares y Peluquerías. **Frasco, 5 Pts.**

Agente depositario exclusivo para la venta en todo el partido de Lugo:

Don José Fernández

Calle de San Pedro, núm. 14, 1.º.—LUGO

FACTURAS para franquicia oficial de la correspondencia

Se hallan á la venta en la imprenta de este periódico, á precio muy económico.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Lugo, un mes.	una peseta.
Fuera, un trimestre.	4 »
Idem, un año.	16 »
Ultramar y extranjero.	9 »

EL PROGRESO

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Redacción, Administración é Imprenta de "EL PROGRESO"—Calle de Manuel Becerra, número 6.—LUGO

GRAN BAZAR DE Vicente Luaces y Compañía

Conde Pallares 9 y Buen Jesús 6.—LUGO

MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Grandes existencias en bañeras, lavabos, filtros, water-closet, inodoros, cisternas, mosaicos, azulejos, baldosas, tejas, ladrillos, cal hidráulica, cal común, yeso, pinturas, barnices, cristales, aceites, chapapote, etc., etc.

CEMENTOS DE LAS MEJORES MARCAS

Precios más económicos que en las demás casas de materiales.

ABONOS QUÍMICOS

Superfosfatos, fosfato de cal mineral, escorias Thomas, cloruro, sulfato y nitrato de potasa, kainita, nitrato de sosa, sulfato amónico, sulfato de hierro (caparrosa) sulfato de cobre, sulfato de cal (yeso).

Acidos y toda clase de productos químicos para la industria. Análisis de tierras gratuitamente y toda clase de informes y folletos, así como la suscripción también gratuita, á la revista mensual de agricultura *Los Abonos Químicos*. (Agencia de la Sociedad Anónima Cros, de Barcelona).

Máquinas Agrícolas, Vinícolas, Vitícolas y Avícolas

Especialidad en Trilladoras, Arados, Avenadoras, Guadañadoras, Incubadoras, etc. (Representación de varias casas).

Piedras para molinos LA FERTÉ y la DORDOÑA

Semillas y plantas

Semillas de prados, de flores, de hortalizas, frutales, plantas de jardín y de adorno.—Cepas americanas. Cepas híbrido productores directos.—Consuelda forrajera.—Cuajo y colorante para quesos y manteca, rafia del Japón.

HELIANTI, nueva planta que produce 100.000 kilos de forraje y más de 100.000 kilos de tubérculo, por hectárea.

FERRETERÍA

Herrajes de todas clases, herramientas, loza, cristal, batería de cocina, hierros, camas, hierros viejos, jergones metálicos y baulas, maletas, bicicletas, etc.

Representantes para la provincia de Lugo de la S. A. EL ÁGUILA, de Madrid, Fábrica de Cervezas

LA CONFIANCE

COMPANÍA FRANCESA DE SEGUROS Á PRIMAS FIJAS
CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES

Desde el año 1884 ha pagado por siniestros
110 millones de francos oro

Mandatario general en España: D. G. CHATELAIN
Plaza Cataluña 22.—BARCELONA

Manuel R. Lapela

Cirujano-Dentista

Ofrece sus servicios al público

GABINETE: Obispo Izquierdo, 6.—LUGO

Nuevo Café Colón

Calle de la Cruz

LUGO

Servicio esmerado.
Se sirven con prontitud excelente café y ricos licores.

LO MAS NUEVO

LO MEJOR Y MÁS BARATO

en tejidos nacionales y extranjeros se encuentra en el comercio de

BENIGNO DE LA MOTA

CALLE DE LA REINA, 5

LUGO

Altas novedades en sedas, lanas, algodones, paños, portiers y confecciones. Géneros para gabanes de caballero y abrigos de señora. Abanicos, armures, alfombras, adornos, calcetines, camisetas, camisas, capas y abrigos de paño y pieles. Mantos y velos para luto. Colchas, cubrecamas, cojines, edredones, cobertores, faldas bajas, vichys, cañamazos, céfiros, organdys, corsés, corbatas, carretes, piqué, encajes, impermeables, mantones, mantas de viaje, pleids, mantelerías, juegos de cama, mantillas, medias, paraguas, stores, cortinajes, sombrillas, visivris. Capas y abrigos confeccionados para señora y niños, de género de los Pirineos. Tapetes, tiras bordadas, toallas de felpa y lemanisco, trajes y abrigos hechos para niños, terciopelos y felpas de seda, visillos, géneros de punto, cuties, forros de todas clases, pañuelos de seda, hilo y algodón, corbatas de piel, de fantasía, linoleums, monogramas, yutes y géneros de tapicería.

GRAN TALLER DE SASTRERÍA

Esta casa tiene la exclusiva para todos sus artículos.

VENTA DE HARINAS DE TODAS CLASES

Benigno de la Mota

REINA, 5 LUGO

FES DE VIDA

para el cobro de haberes de viudas, huérfanos, retirados y pensionistas del Estado.

FES DE VIDA Y REVISTA

para la anual del mes de Abril.
De venta en la imprenta de este periódico.

ADVERTENCIAS

Anuncios y reclamos á precios convencionales.
La correspondencia á Administrador D. Laureano Méndez Tato.
No se devuelven los originales.